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EXPEDIENTE EDITORIAL

O Boletim Informativo traz, nesta 
edição, o relato de algumas realizações da 
Administração – Gestão 2022 a 2025. 
Algumas se deram em cumprimento à 
tradição da Associação e com o objetivo de 
u n i ã o  d o s  a s s o c i a d o s ,  c o m o  a 
comemoração do Dia das Mães, do Dia dos 

Pais. Outras, de natureza informativa, deram-se por 
entendimento de que é hora de nos habilitarmos melhor 
para o acompanhamento e defesa de nossos direitos e 
interesses, principalmente os relacionados à FUNCEF.   

Cuidar da FUNCEF é cuidar do nosso futuro e o de nossa 
família. O caminho para isso é conhecer a FUNCEF. Nesse 
propósito, programamos e foram realizadas as palestras do 
Diretor de Participações Societárias e Imobiliárias, Almir 
Alves Júnior, e do Diretor de Benefícios, Jair Pedro Ferreira. 
Convidaremos os outros diretores da FUNCEF a virem aqui, à 
nossa sede, para falar sobre as suas áreas, com foco nos 
aspectos de governança, estruturação das decisões e 
controle. 

Queremos conhecer a FUNCEF por dentro e as 
palestras trazem isso aos nossos associados, além de 
representarem, aos Diretores, uma oportunidade de 
conhecer de perto os nossos problemas, nossas 
preocupações e angústias – o que pode ter, como efeito, 
maior compromisso deles com a causa dos participantes, 
em especial dos aposentados. 

Convidaremos, também, colegas nossos que se 
dedicam e se destacam no estudo dos Fundos de Pensão 
para trazer aos associados um conhecimento simplificado 
dos conceitos e análise de demonstrações financeiras e de 
situações e fatos que ocorrem na FUNCEF. A primeira 
convidada foi a colega Júlia Barrialess, advogada, cuja 
palestra, que ela própria chamou de bate-papo, foi muito 
interessante e participativa. 

  Vigilância com competência 

Diante das ameaças por que passam os Fundos de 
Pensão, e da intrincada normatização que os regem, torna-
se imperativa a vigilância e a busca do conhecimento. 
Questionar exige saber o que, como, a quem e onde 
questionar. Não existe vigilância sem competência.



Parceiros AEA-DF

Nosso mundo FUNCEF

  Dentro do propósito da nova Administração da AEADF 
de promover, entre os associados, o conhecimento 
sobre a FUNCEF, o Boletim Informativo traz aqui um 
oportuno alerta do nosso colega Gilson Tavares Costa, 
ex-Auditor da Caixa, Contador, MBA em Gestão de 
Custos e Controladoria, e Perito Judicial. “É hora de 
voltar a ter foco na FUNCEF”, diz Gilson.

 
ANO 

REG-REPLAN 
NÃO SALDADO 

REG-REPLAN 
SALDADO 

2014 -      2.345.795.000,00 
2015 1.127.861.000,00        7.124.977.000,00 

2016     785.797.000,00        9.713.941.000,00 
TOTAL  1.913.658.000,00      19.184.713.000,00 
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Nossa realidade é preocupante. Estamos pagando déficits, situação que permanecerá por 
prazo de 17 anos ou mais, se o saldo negativo não for zerado. 

Passado o foco das eleições, a que muitos colegas economiários se dedicaram 
inteiramente, de acordo com suas convicções ou com o que entendiam ser melhor para o país, 
voltemos agora para o nosso Mundo FUNCEF.

A situação é bastante crítica. Temos que estar atentos, buscar entender e acompanhar de 
perto o nosso futuro e o de nossa família. Veja, por Plano de Benefício, os valores de déficits 
equacionados, isto é, programados para descontos nos valores de nossa aposentadoria e que 
já vêm sendo cobrados a título de contribuições extraordinárias:

O registro de novos déficits que, na posição de 31.12.2021, já somavam R$ 6,17 bilhões, e 
que se ampliaram frente ao fraco desempenho de 2022, representa risco iminente de novos 
equacionamentos. Agora, temos que voltar o foco para a FUNCEF”, avisa o colega Gilson. 



DATA A SER CONFIRMADA
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Jogos FENACEF 2023
Rio de Janeiro ganha os Jogos FENACEF 2023 e os atletas ganham a Cidade Maravilhosa

A realização dos Jogos, inicialmente prevista 

para o período de 16 a 22 de maio de 2023, teve 

essa programação de data cancelada, estando a 

FENACEF e a anfitriã, a APACEF/RJ, em tratativas 

com a direção do Parque Olímpico do Rio de 

Janeiro para o acerto de novo agendamento.

Assim, conforme esclarecimento da FENACEF, em 

Live realizada no dia 07 de novembro, fica 

confirmado o local das competições dos Jogos 

FENACEF 2023, mas em data ainda a ser definida.

As equipes da AEADF, 4ª colocada na última 

edição dos Jogos, com 08 medalhas de Ouro, 04 

de Prata e 04 de Bronze, preparam-se para fazer 

bonito também na Cidade Maravilhosa.

ela primeira vez na história dos Jogos PFENACEF, Rio de Janeiro vai sediar a 

competição. Segundo Comunicado da FENACEF, 

a decisão levou em conta vários aspectos, entre 

eles, a oportunidade de utilização das Arenas 

Olímpicas.

(Local confirmado. Data a confirmar)



JOGOS FENACEF 2023
Últimas informações

O acerto das novas instruções contou com valiosa 
contribuição da AEADF que, no prazo definido, 
encaminhou importantes sugestões à entidade 
promotora, a FENACEF. Segundo Marco Lopes, as 
modificações engrandecem o evento, com 
introdução de novas modalidades; retirada de 

restrições, que já se mostravam inadequadas; e 
inovações bastante benéficas, como a instituição 
da Comissão Disciplinar, composta por 2 
Advogados e 1 Educador Físico, para julgamento 
de recursos, medida que imprimirá velocidade ao 
processo. 

Veja, na íntegra, as regras até então definidas.

epois do cancelamento da data dos Jogos DFENACEF 2023, e já no fechamento desta 
edição do Boletim Informativo, o Diretor de 
Esportes da AEADF, Marco Antônio Lopes, 
encaminhou à redação informações, emanadas da 
FENACEF, do que até agora está definido: 1) o local 
do evento – Rio de Janeiro/Parque Olímpico; 2) 
novas instruções regulamentares sobre as 
diversas modalidades.

Segundo ainda Marco Lopes, as informações 
foram colhidas de Live apresentada pela FENACEF. 
Como foi concedido às Associações mais prazo 
para apresentarem sugestões, pode ainda haver 
mudanças nas regras até agora definidas. “Enfim, é 
o que temos para o momento”, afirma Marco. 

JOGOS FENACEF/2023 

- Incluída a modalidade "Beach Tênis", usando as 
regras federativas; dupla masculina e dupla feminina, 
sem restrições de idade; 
- Atletas poderão se inscrever em até 03 modalidades 
- assinarão um Termo de Compromisso de 
Compatibilidade de Horário - não pode ocasionar 
WO! 
- Será instituída uma Comissão Disciplinar - 2 
advogados e um educador físico, que julgará os 
recursos sobre questionamentos do regulamento 
(antes ia para a Organização Geral analisar).

NATAÇÃO:
- No dia das provas de natação, NÃO haverá disputa 
de jogos de mesa;
- Incluída a modalidade 100m livres; revezamentos 
obrigatórios, com nomes pré-definidos – Masculino, 
Feminino e Misto;
- Total de atletas por associação; pode participar 
natação e corrida, desde que tenha substituto; total 
de 16 atletas inscritos por associação: 16; 

ATLETISMO:

TÊNIS DE QUADRA:

TÊNIS DE MESA:

- Corrida 3 Km: 06 atletas (Masc + Fem) distribuídos 

pelas faixas já definidas - quem competir nesta prova 
não poderá competir na prova de 5 km, pois os dois 
grupos correrão simultaneamente, com medições 
separadas – 14 atletas, Masc e Fem – total Corridas: 
20 atletas.  

- Haverá redefinição do número de pontos no tie 
break; e também no critério saque homem x homem e 
mulher x mulher; aguardemos. 

VÔLEI:

FUTEBOL:

MODALIDADES DE MESA:

- De Quadra: Misto e Feminino (Oficializado para fins 
de pontuação)

- Ampliada a quantidade de atletas para 40 – 
categorias Futsal, Soçaite e 65+ - a definir os critérios 
de utilização, respeitando as condições específicas 
de idade; será permitido que o Goleiro do 65+ seja 
e n q u a d r a d o  n a  i d a d e  m í n i m a  e x i g i d a  n o 
Regulamento Geral- a partir de 50 anos; a categoria 
65+ foi oficializada para fins de pontuação. 

- Xadrez: voltarão as regras de 2019.

- Súmula assinada por todos e SEM RASURAS; 
-  J o g o s  d e  d u p l a  n ã o  t ê m  s u b s t i t u i ç ã o . 
- Canastra: haverá tempo determinado para descarte 
(reloginho) – a definir.

- Vôlei de praia 4x4: Melhor de 3 sets - sendo que na 
fase classificatória 2 sets de 18 pontos e se 
necessário o 3º set será de 15 pontos; Semifinais e 
finais: Melhor de três sets- sendo 2 de 21 pontos e se 
necessário o terceiro será de 15 pontos. 

Melhor de 3 sets, dois sets de 25 pontos e se 
necessário o terceiro será de 15 pontos; incluída a 
posição de líbero.

- Tênis de Mesa: simples, dupla mista, dupla feminina 
e dupla masculina – até 08 atletas por associação. 

- Simples, duplas mista, masculina e feminina – 08 
atletas por associação.”

Live FENACEF

Gerais

Específicas
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Estão nos anais da Associação as reuniões iniciais 
na casa do Alexandre Lopes, em que não faltaram 
os tradicionais lanches oferecidos por D. Maria 
Luiza, sua esposa. Depois, as reuniões em 
espaços de agência cedidos no pós-expediente. E, 
mais adiante, a locação de pequeno espaço para 
as reuniões ordinárias. Dificuldades que foram 
enfrentadas com atitude e determinação, para 
u m a  ú n i c a  f i n a l i d a d e :  A  U N I Ã O  D O S 
A P O S E N T A D O S  E  A  D E F E S A  D E  S E U S 
INTERESSES. 

Desde o dia 1º de abril de 2019, quando aqui 
cheguei, perguntei a mim mesma: como surgiu a 
ideia da Associação e como essa ideia pegou, a 
julgar, até mesmo, por essa sede própria, com 
capacidade para dar suporte a todas as nossas 
realizações em favor dos aposentados. 

Caros Aposentados e Pensionistas Associados 
da AEADF, 

Hoje, dia 24 de outubro, celebramos o 37º 
(tr igésimo sétimo) aniversário de nossa 
Associação. 

A sede é apenas um ícone, por trás do qual há 
muito esforço, dedicação, visão de futuro, espírito 
de união e determinação de muitos colegas 
nossos.

Em 2019, primeiro ano de nossa presença à frente 
da Associação,  transformamos o dia do 
aniversário da entidade em Dia do Fundador. Isso 

por entender e reconhecer a 
i m p o r t â n c i a  d e l e s  n o 
projeto associativo que, 
com muita honra, me cabe 
dirigir. 

A segunda homenagem é àqueles que, ao longo 
desses 37 anos, cultivaram a ideia dos fundadores 
– uma planta que precisou e ainda precisa de 
cuidados para crescer e dar frutos. Prestamos 
homenagem aos dirigentes de todo esse tempo, 
que compuseram a Diretoria Executiva e 
Conselhos.

Neste dia, a nossa primeira 
h o m e n a g e m  é  a o s 
f u n d a d o r e s  d e s s a 
entidade. A maioria deles já  
não estar mais entre nós. Por isso, a homenagem é 
estendida a seus familiares, que têm justo orgulho 
de seu pioneirismo e coragem. Propósito e 
dedicação, união e determinação fizeram nascer a 
AEADF. 

Hoje são 21 colegas que compõem o quadro 
dirigente da AEADF, trabalho voluntário que tem 
como única remuneração a alegria de estarem 
ajudando os associados a superarem suas 
dificuldades frente à CAIXA, o Saúde Caixa e a 
FUNCEF.

Deixar o conforto de seus lares e dedicar tempo e 
inteligência às atividades associativas – esta é a 
missão de nossos diretores. 

Rendo homenagem e agradecimento a todos eles, 
os do passado e os do presente, sem esquecer os 
que trabalharam para conduzir a eleição de 2019 e 
participar do mandato anterior como dirigente ou 
apoiador. E aos atuais, exorto a redobrarem 
esforços diante das ameaças que pesam sobre 
nós.

Dedicamos uma vida inteira de trabalho para 
conquistar segurança e tranquilidade na velhice, 
para nós e nossa família. E o que vemos agora é 
uma enxurrada de atos normativos e instrumentos 

Mensagem da Presidente da AEADF, 
no 37º aniversário da entidade
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A nossa defesa é no sentido de que se mantenha a 
Caixa pública e plena. Resumida a banco de 
poupança, habitação e saneamento, cairá a base 
contributiva sobre a qual se assentam os nossos 
benefícios de aposentadoria. 

l e g a i s  q u e  n o s  a s s o m b r a m  c o m  o 
enfraquecimento da Caixa,  aumento das 
contribuições do plano de saúde e criação da 
possibilidade de migração para outros fundos de 
pensão ou bancos, inclusive privados.

Uma Caixa menor coloca sob risco a nossa 
FUNCEF. Um Saúde Caixa com contribuições 
majoradas ainda mais do que já foram deixará fora 
do sistema muitos colegas aposentados que não 
têm outra alternativa de renda ou já não 
c o n s e g u e m  m a i s  re c o m e ç a r  a  l u t a  p o r 
complementação de renda que suporte as novas 
demandas.  

Neste dia do aniversário da Associação, exorto 
toda a diretoria da AEADF a estar vigilante no 
acompanhamento do dia a dia de nossa Fundação 
e de nosso plano de saúde, para que possamos 
acender a vela de comemoração de outros 
aniversários, e não a vela da missa de réquiem.

Quero homenagear também, nesta data, todos os 
colaboradores – empregados e prestadores de 
serviço – que não medem esforços para bem 
atender os associados. Somos uma equipe afinada 
com os objetivos da Associação. Agradecimento a 
todos que direta ou indiretamente nos fizeram 
chegar até aqui. 

Este é o caráter novo do desafio que constitui 
trabalhar para a defesa dos aposentados e 
pensionistas, de seus direitos e de seus interesses 
coletivos. Mais que nunca, na vida da Associação, 
estivemos de frente a tantos desafios e a tantas 
incertezas. 

Conclamamos também todas as Associações de 
Aposentados e a nossa Federação para se unirem 
nessa defesa, pois nada é possível de forma 
isolada e sem a força da união. Pedimos, ainda, a 
todas as entidades representativas do nosso 
segmento que se engajem conosco nessa luta.

Foi assim desde o seu nascedouro, 37 anos atrás, 
vencendo inclusive a desconfiança dos dirigentes, 
da empregadora e a pouca crença dos colegas da 
época. Queremos uma AEADF unida em torno de 
nossos direitos e interesses. Queremos uma 
AEADF cada vez mais forte em busca de 
conquistas. Acredito nisso, na capacidade do 
corpo economiário em afastar e reverter tudo 
aquilo que nos preocupa.

Parabéns a todos que acreditaram e acreditam na 
nossa Associação.

Termino afirmando que, para os aposentados, 
valeu e continuará valendo a pena a iniciativa dos 
11 colegas nossos que, em 1985, já tinham a visão 
de que iríamos precisar de um mecanismo de 
união, de defesa e de assistência da categoria. E 
esse é o nosso lema: unir, defender e assistir os 
associados. 

O que, no passado, nos atraiu para a Caixa – e que 
foi objeto de nosso contrato de trabalho – foi um 
cenário completamente diferente deste que se 
desenha no momento.  

Esta presidente é por natureza otimista, mas não 

pode deixar que seu otimismo oculte a gravidade 
do momento.  Seu dever é exortar, motivar e 
lembrar que a Associação é, antes de tudo, uma 
entidade de luta e de conquistas. 
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200 DIAS

No último dia 17 de outubro, uma semana antes 
do 37º aniversário da AEADF, a Administração 

2022 a 2025 completou 200 dias à frente da 
entidade. As realizações durante esse período 
mostram uma gestão bastante profícua e, 
sobretudo, coerente com o programa apresentado 
nas eleições, cuja síntese é fazer mais e melhor, 
unindo, assistindo e defendendo o associado. 
Entre os vários eventos realizados, destacam-se 
as palestras, que revelam a preocupação dos 
dirigentes com a prestação de informação correta 
ao associado acerca das questões que os 
sobressaltam no momento, principalmente fundos 
de pensão. Apresentaram-se, na sede da AEADF, os 
Diretores da FUNCEF:

A l m i r  A l ve s  J u n i o r, 
Diretor de Participações 
S o c i e t á r i a s  e 
Imobiliárias (foto) fez 
uma apresentação de 
sua área, ressaltando os 
aspectos de governança 
e  e s t r u t u r a ç ã o  d a s 
d e c i s õ e s  d e 
i n v e s t i m e n t o  e 
desinvestimento.

Jair Pedro Ferreira, 
Diretor de Benefícios 
f a l o u  d e  s e u s 
desafios à frente da 
DIBEN. (foto) Sobre 
eventual ingerência 
n ã o  t é c n i c a  n a s 
decisões colegiadas 
d a  F U N C E F , 
d e c o r r e n t e  d e 
possível alinhamento 
p o l í t i c o  e 
ver t ica l ização de 
poder, Jair Pedro foi 

enfático na afirmação de que se candidatou ao 
c a rg o  p a r a  d e fe n d e r  o s  i n t e re s s e s  d o s 
participantes, até por ser um deles.

Além dos diretores da FUNCEF, a AEADF recebeu, 
em sua sede, colegas da Caixa, candidatos a 

AEADF - Gestão 2022 a 2025
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Deputado, para exporem 
s u a s  p r o p o s t a s  d e 
campanha, evidenciando a 
defesa dos interesses 
economiários. Estiveram 
presentes a candidata 
Érika Kokay, candidata a 
deputada federal  pelo 
Partido dos Trabalhadores 
(foto) que apresentou as 
r e a l i z a ç õ e s  d e  s e u 
mandato, ressaltando o 
trabalho pela derrubada da CGPAR 23/2018 que 
praticamente dava fim ao Saúde Caixa.

Es t e v e  p r e s e n t e 
também o candidato 

pelo Partido Democrata 
Trabalhista – PDT, Max 
Pantoja, ex-diretor da 
F U N C E F,  ( f o t o )  q u e 
apresentou as bases 
s o b r e  a s  q u a i s  s e 
fundava uma de suas 
propostas: a defesa dos 
fundos de pensão. Falou 

sobre a hegemonia dos bancos e dos riscos que 
p a i r a m  s o b r e  o s  p l a n o s  d e  b e n e f í c i o s 
previdenciários. 

Preocupada com o nível de conhecimento dos 
associados sobre FUNCEF e Saúde Caixa, a 

Administração convidou, para um bate-papo com 
os associados, a colega Júlia Barrialess, advogada 
e ativista, dedicada ao estudo e divulgação de 
conhecimento sobre a FUNCEF. Com muita 
simplicidade, Júlia Barrialess clareou alguns 
conceitos, de forma a permitir, ao participante, um 
melhor acompanhamento de seu dinheiro e de seu 
futuro.

A l é m  d a s  a t i v i d a d e s  d e  i n f o r m a ç ã o  e 
conhecimento, a AEADF promoveu eventos, cujo 
objetivo precípuo foi cultivar a união entre os 
associados, como salientado no plano de trabalho 
da Administração. Entre esses eventos e 
realizações, registrem-se: 



Festa do Dia das Mães, em 10 de maio 

Festa Julina, em 08 de julho 
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Festa do Dia dos Pais, em 12 de agosto 

Lançamento do Projeto AEADF-Talentos, em 04 de setembro

Nos duzentos dias da Administração 2022 a 2025, 
muitos outros projetos foram implementados, 
como a criação, vinculada à Vice-Presidência, das 
áreas de Relações Institucionais e Relações 
Parlamentares, já atuando junto à FUNCEF e 

C â m a r a  d o s  D e p u t a d o s .  D e s s e  a r r a n j o 
institucional e interação entre os diretores, 
resultou a celebração de alguns convênios de 
parceria: com a Casa do Ceará e com a APCEF.
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Um dos projetos, que constitui a menina dos olhos 
da presidente Leopoldina Colares, é o Coral da 
AEADF, que se encontra formado e com estreia 

prevista para o próximo mês de novembro, na 
celebração do culto ecumênico. 

PALESTRA

CORAL AEADF
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Ao longo dos 200 dias da Administração 2022 a 
2025, a AEADF empenhou-se na busca de 

solução para atendimento dos associados que não 
contam com o Saúde Caixa. São colegas 
aposentados que, além da redução da renda 
vitalícia com as contribuições extraordinárias, têm 
que arcar com os altos custos dos planos de saúde 
de mercado, para manterem assistência médica 
para si e para seus familiares. 

Em fins de agosto, depois de trocas de visitas com 
dirigentes da Casa do Ceará e estudos de 
viabilidade, a Associação veio a firmar convênio de 
parceria com aquela entidade, que conta com uma 
estrutura bastante completa para atendimento na 
á re a  d a  s a ú d e ,  i n c l u s i v e  c o m  s e r v i ç o s 
odontológicos. 

Conforme relação à página 12 deste Boletim 
Informativo, que informa os profissionais, dias e 
horários de atendimento, os serviços abrangem as 
seguintes áreas da saúde: Cl ínica Geral , 
Neurologia, Ginecologia, Psicologia, Psiquiatria, 
O f t a l m o l o g i a ,  C a r d i o l o g i a ,  U r o l o g i a , 
Fonoaudiologia, Gastroenterologia, Ortopedia, 
Dermatologia, Pneumologia, Fonoaudiologia e 
Nutrição e Odontologia.  

A Casa do Ceará está aberta, portanto, aos 
associados desta AEADF. 
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APCEF/DF – construção de uma agenda comum

Para definir os passos seguintes na consolidação 
dessa parceria, dentro dos novos objetivos, o 
presidente da APCEF, José Herculano Neto (Bala), e 
a presidente da AEADF, Leopoldina Maria Colares 
de Araújo, acertaram que as duas entidades 
indicariam, de parte a parte, nomes para o 
estabelecimento de um canal mais direto para as 
tratativas que se fizessem necessárias, tendo 
posteriormente sido indicados: Francisco Julho de 
Souza, Vice-Presidente da AEADF e  Celeste  
Cássia da Fonseca, responsável pela área de 
Aposentados da APCEF. 

Na oportunidade, ficou também consensada a 
necessidade de construção de uma agenda 
c o m u m ,  t a re f a  q u e  f i c a r i a  a  c a rg o  d o s 
representantes que viessem a ser designados 
(medida em final de acerto). 

Veja a entrevista com o Presidente da APCEF, na 
página 12. 

Em fins de julho, A Diretoria Executiva da AEADF 
esteve reunida com a Diretoria da APCEF/DF, 

para discutir formas de estreitar o relacionamento 
entre as duas entidades, que já mantêm parcerias 
para utilização das instalações do Clube na 
preparação de atletas e para realização de grandes 
eventos, como as festas de fim de ano.  

A pauta da reunião contemplou a discussão de 
estratégia para melhor aproveitamento da 
particular situação de terem as duas entidades 
sócios comuns. Muitos aposentados, filiados à 
AEADF, são também filiados à APCEF e frequentam 
o Clube, o que enseja o desenvolvimento de uma 
programação conjunta de atividades e eventos e de 
um esforço de comunicação mais efetivo. Acresce 
a isso o fato de que filiados de uma e de outra 
entidade, são todos irmanados nos interesses 
relacionados com a Caixa, Saúde Caixa, FUNCEF e 
outras entidades representativas, como Federação 
e Sindicatos. 

Casa do Ceará – opção para quem não tem Saúde Caixa 

AEADF - 200 dias
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Responsável Técnico: Dr. Francisco Machado da Silva CRM 3246 

Valor da consulta médica: R$ 100,00 

Psiquiatra: R$ 110,00

 

Dias de atendimento 

Segunda - feira 

Manhã 
Neurologia (Gautama) 

Oftalmologia (José Reinaldo)   
Ginecologia (Denise)                    

    Psiquiatria (Laura) (somente com horário marcado) 
Clinico Geral (Julio) 

Tarde 
Nutrição (Selma) (somente com horário marcado) 

Clinico Geral (Julio) 

Terça - Feira 

Manhã 
Clinica Geral/Cardiologia (Eilton Oliveira) 

Ginecologia (Alexandre Omena)                    
Oftalmologia (Simão) 

Neurologia (Sônia D´Agostine) (somente com horário 

marcado) 

Tarde 
Oftalmologia (José Reinado) 

Pneumologista (Auxiliadora) (somente com horário 
marcado) 

Quarta - feira 

Manhã 
Oftalmologia (José Reinado) 

Psicologia (Ana Karolina) (somente com horário          
marcado)      

Urologia (Mário) 15 em 15 (somente com horário marcado)                                                                

Gastroenterologista (Francisco Machado) 
Clinico Geral (Julio) 

Psicólogo (Whainer) (somente com horário marcado) 

Tarde 
Dermatologia (Fabricio Claudino) (somente com 

horário marcado) 
Psicólogo (Whainer) (somente com horário marcado) 

Quinta - feira 

Manhã 
Clinica Geral ( Mariangela) 

Neurologia (Sonia D´Agostine) (somente com horário 
marcado) 

Psicanálise (Regina) somente com horário marcado 

Tarde 

Oftalmologista (José Reinaldo) 

Sexta - feira 

Manhã 
Clinica Geral/Cardiologia (Eilton Oliveira) 

Oftalmologia (Henrique) 

Tarde 
Ortopedia (Luiz Carlon Galvão)  

Atenção: psicologia, psicanálise - atendimento somente com horário marcado  -  1ª consulta R$150,00  e R$ 70,00 a 

sessão. (Informações: 3533-3803 ou 3533-3804). Horário de atendimento: de Segunda a quinta das 07:00 as 16:30h e 

sexta feira das 07:00 as 15:40 h. 

 
ODONTOCLÍNICA Telefone:  3533-3831 / 3533-3832 WhatsApp: 99153-4159 

                                         Horário de atendimento:  7:30 às 18:00 horas Sábado: 8:00 às 12:00 horas 

 



Entrevista com presidente da APCEF (Bala)

Você sabia que a APCEF, o “Clube da Caixa”, é um dos clubes de recreação e lazer 
mais bem organizados e mais aprazíveis de Brasília? É aberto à população em 
geral. E é lá que treinam os atletas da AEADF, em preparação para as competições 
da categoria. Segundo José Herculano do Nascimento Neto, presidente da APCEF 
(mais conhecido como Bala), o aposentado da Caixa poderá ter, dentro do Clube, 
um espaço exclusivo: o “Cantinho do Aposentado”. Veja a entrevista com o Bala.
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“Cantinho do Aposentado” no Clube da APCEF?

Boletim Informativo: A APCEF é identificada, não 
somente entre os economiários, como Clube da 
Caixa. É salutar que as empresas tenham um 
espaço de convivência e lazer para seus 
empregados até como forma de promover o bom 
relacionamento interpessoal no trabalho. A Caixa 
participa, de alguma forma, da manutenção do 
Clube que leva o seu nome?

Presidente da APCEF (Bala): Não, desde o governo 
Collor, os clubes não recebem mais qualquer ajuda, 
financeira ou material. Todas as APCEF tiveram que 
se adequar à realidade. A maioria abriu suas portas 
para novos associados não empregados da CAIXA, 
bem como firmaram parcerias com outros órgãos 
e/ou empresas.
 

 
Presidente da APCEF (Bala):  Em parceria, 
principalmente com a FENAE, oferecemos cursos, 
promove concursos culturais, jogos, treinamentos e 
outros. Temos também diversos convênios com 
escolas, faculdades, agências de viagens, etc., além 
dos serviços tradicionais do clube, como sauna, 
hidroginástica, torneios de futebol, vôlei e muitos 
outros.

Boletim Informativo: A AEADF mantém parceria 
com essa APCEF para a realização de grandes 
eventos, como a festa de fim de ano, e para a 
preparação de seus atletas com vistas aos Jogos da 
FENACEF, realizados de dois em dois anos. 
Considerando que parceria é uma via de mão dupla, 
quais seriam os interesses da APCEF em relação à 
AEADF? Como essa parcer ia  poder ia  ser 
incrementada, estendida para outras atividades?

Presidente da APCEF (Bala): O interesse seria que 
todos os aposentados pudessem usufruir do clube 
com seus dependentes e se beneficiassem de 

nossos convênios e de nossas parcerias. 

P o d e r í a m o s  i n c re m e n t a r  c o m  u m  m a i o r 

intercâmbio entre as associações.

Boletim Informativo: Além da administração do 
Clube da Caixa, em que mais a APCEF está presente, 
como associação? Ou que outros serviços ela 
presta a seus sócios?

 

Boletim Informativo: Com quantos filiados a APCEF 

conta em seu quadro associativo? Qual a 

representatividade dos associados da AEADF nesse 

universo?  O aposentado, filiado à AEADF, goza de 

algum privilégio na utilização das dependências do 

Clube? 

Presidente da APCEF (Bala): Muito pelo contrário, 

incentivamos a divulgação de qualquer material 

para captação de novos sócios, principalmente 

aposentados.

Presidente da APCEF (Bala): Todos os nossos 

associados são tratados com muito carinho e 

atenção. Pensamos em criar o “Cantinho do 

Aposentado”, onde nossos colegas se reuniriam 

para rever outros colegas, relembrar “causos”, 

usufruir o clube, participando de competições ou 

eventos voltados somente para ele. Já realizamos 

todo mês um evento exclusivo para aposentados.

Boletim Informativo: Que mensagem final gostaria 

de transmitir aos leitores do Boletim Informativo? 

Presidente da APCEF (Bala): Gostaríamos de poder 

associar todos os aposentados de Brasília, 

reunirmos, confraternizarmos, usufruir de toda a 

estrutura de nosso clube, interagirmos. A APCEF É 

PARA TODOS.

Boletim Informativo: A AEADF comunica-se com 

seus associados principalmente via WhatsApp e e-

mail, mas tem dificuldade de chegar aos seus 1.500 

assoc iados ,  por  fa l ta  de  a tua l ização  de 

endereço/telefone, assim como encontrar o pessoal 

prestes a se aposentar, para a divulgação de seus 

serviços e captação de novos associados. A APCEF 

teria algum óbice para a divulgação de material 

publicitário da AEADF nas dependências do Clube?

FOTO



O que dizem sobre o Clube da APCEF 

Associado, bote lá na sua agenda:
Toda terça-feira, às 19h30m, 

Todo sábado, às 8h

Treino de Resistência 
Muscular Localizada

No Estacionamento 10 
do Parque da Cidade

Venha se exercitar, caminhar, correr.... 
sob a orientação e acompanhamento dos professores 
Nirley Braz e Luciana Marinho

Talento
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Francisco Julho de Souza, Vice-Presidente da AEADF e Presidente do 
SINLAZER: “Brasília está bem servida de clubes de lazer, que vêm 
prestando um importante serviço a seus associados e a maioria, 
dentro de suas características próprias, focada também na formação 
de atletas de diversas modalidades esportivas. Dentre os diversos 
clubes renomados, está o clube da Associação do Pessoal da Caixa 
Econômica Federal (APCEF) que se destaca, a meu ver, pela 
deslumbrante orla do Lago Paranoá em que se situa e, ainda, pela sua 
dedicação à preparação de atletas para os jogos da Federação dos 
Aposentados e Pensionistas da Caixa (FENACEF).”

Olha o convite da Raquel Maria do Couto Sampaio, 
professora aposentada da Secretaria de Educação, 
frequentadora assídua da APCEF: “Na Associação do 
Pessoal da Caixa Econômica Federal - APCEF/DF, me 
divirto, descanso, faço boas amizades e me sinto feliz! Um 
lugar para onde sempre quero voltar! Vem para cá você 
também. Vem!” 



 O pano de fundo da presente edição do   
 Boletim Informativo é a necessidade de 

conhecer a FUNCEF, acompanhar e estar 
vigilante. No Editorial, a presidente Leopoldina 
l e m b r a  q u e  v i g i l â n c i a  s u b e n t e n d e 
competência e competência, conhecimento.
 
Em outra manifestação, o colega Gilson 
Tavares faz um alerta, oportuno e valioso, no 
sentido de que agora, passadas as eleições, 
devemos voltar ao nosso Mundo FUNCEF que 
submerge em contínuos e profundos déficits, 
que podem não parar por aí. 

Voltando um pouco antes, quando se 
tentavam descortinar cenários, por ocasião 
das palestras promovidas pela AEADF, vê-se 
que os quest ionamentos formulados 
ve r s ava m  s o b re  a  p re o c u p a ç ã o  d o s 
par t ic ipantes  p r inc ipa lmente  com a 
governança da Fundação, com o possível 
a l i n h a m e n t o  d e  p o d e r ,  l e v a n d o  à 
verticalização das decisões. Colocava-se, na 
mesa, com um misto de sofrimento e 
indignação, a cobrança de explicação de como 
se chegou a tão desastrosa situação e a 
necessidade de firme compromisso dos 

dirigentes com a causa dos participantes, 
verdadeiros donos dos recursos do FUNCEF.  
Bem, se houve irresponsabilidade e desmando 
de quem cabia fazer (“culpa in faciendo”), a 
dura verdade é que também houve omissão de 
quem cabia cobrar (“culpa in vigilando”). 
Donos não podem ver os fatos de sua 
propriedade somente pelo retrovisor. Há que 
acompanhá-los “in occurrendo”. E, para isso, é 
preciso vigilância, que é sinônimo de 
conhecimento e ação.

Nesse contexto, mostra-se correto o trabalho 
da AEADF, intensificando foco nos Fundos de 
Pensão e, mais precisamente, na FUNCEF, com 
programação de palestras e estudos.  
“O direito não protege os que dormem!” 
(sabedoria latina).

E ação tem que ser organizada, coletiva e 
estratégica, fruto da união em torno de 
interesses e propósitos.  Um novo presidente, 
um novo Congresso, com novos deputados e 
senadores – uma necessidade nova de 
ar t iculação em prol  da nossa causa 
previdenciária.  
 

A ordem é conhecer a FUNCEF!
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Wagner Luís Pinto - Associado



FESTA DE 

FIM DE 

ANO DA 

AEADF

Preço unitário: R$ 200,00 

Preço promocional: 02 por R$ 300,00 

Os associados, filiados até 31.10.2022, 
terão direito a 02 passaportes, a serem 
retirados no período de 21.11.22 a 
09.12.2022 (de 9h a 17h).

Atrações:

• Banda Anna Doni

• Apresentação de 
  Grupos de Dança

• Jantar Dançante

• Sorteio de Brindes 
  aos Associados

Data: 16 de dezembro de 2022 - Início: 20h

Local: Clube da APCEF Setor de Clubes Norte, 

Trecho 03, Conjunto 03, Lotes 2A/2B - Brasília-DF



Fone: (61) 3033-0700  |  E-mail: contato@aedf.com.br

Endereço: SCS - QD. 01 - Bloco "I" - Ed. Central - 11º Andar Brasília-DF 

CEP: 70.034-900  |  www.aeadf.com.br   
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